



Caritasverband Konstanz e. V. • Umlandstr. 15 • 78464 Konstanz

Landkreis Konstanz
Herrn Landrat Frank Hämmerle
Benediktinerplatz 1
78459 Konstanz

Vorstand

Matthias Ehret
Telefon: 07531/ 1200-170
Fax: 07531/ 1200-110
ehret@caritas-kn.de

Konstanz, 11.01.2016

Antrag auf Fahrtkostenübernahme für den Schulkindergarten „Die Arche“

Sehr geehrter Herr Landrat Hämmerle,

wir bereits in der Sitzung des Sozialausschusses vom 30.11.2015 angekündigt, möchten wir uns heute offiziell mit einem Antrag auf **Fahrtkostenübernahme**, für Kinder mit Behinderung im Zusammenhang mit dem Besuch des Schulkindergartens „die Arche“ in Konstanz, an Sie wenden.

Ein Schulkindergarten ist eine vorschulische Einrichtung für Kinder mit Behinderungen, bei denen erhöhter sonderpädagogischer Förderbedarf festgestellt wurde. Das Ziel der Schulkindergärten ist, Kinder mit Behinderung und von Behinderung bedrohte Kinder mit einem erhöhten sonderpädagogischen Förderbedarf in ihrer gesamten Persönlichkeitsentwicklung so zu unterstützen, dass sie ein möglichst selbstbestimmtes Leben in der Gesellschaft führen können.

Wir organisieren unseren Schulkindergarten seit über 20 Jahren gemeinsam mit einem Regelkindergarten und können so ein inklusives Förderangebot schaffen, indem wir Kinder mit und ohne Behinderung gemeinsam fördern und begleiten.

Das Einzugsgebiet des Schulkindergartens ist der gesamte Landkreis Konstanz. Die über den Schulkindergarten angemeldeten Kinder haben einen **Beförderungsanspruch bezogen auf die Schultage**, da sich die gesetzlichen Grundlagen eines Schulkindergartens auf das Schulgesetz beziehen.

Wir haben von Beginn an das Ziel verfolgt, dass für alle Kinder, d.h. für die mit und ohne Behinderung, die gleichen Öffnungszeiten (Anzahl der Tage) gelten. Die Übernahme der Fahrtkosten hinsichtlich des Beförderungsanspruchs im Zusammenhang mit dem Schulkindergarten ist bisher jedoch nur an Schultagen möglich.

Bis zum Kindergartenjahr 2012/2013 hat der Landkreis Konstanz kulanter Weise die Mehrkosten übernommen. Nun teilte uns Ihr Haus mit, dass die Fahrtkosten in den Ferienzeiten nicht mehr übernommen werden können.

In Anbetracht der UN-Konvention und den Bemühungen der Teilhabe für Menschen mit Behinderung ist die Situation, Kinder mit Behinderung aufgrund fehlender Beförderung nicht vollständig am Kindergartenalltag teilhaben zu lassen, nicht tragbar.

Wir sehen uns als Caritasverband nicht in der Lage, die bereits entstandenen und zukünftigen Kosten zu übernehmen und sind in diesem Fall an die zuständigen Kommunen herangetreten. Die Reaktionen waren sehr unterschiedlich und reichten von einer gänzlichen Ablehnung bis hin zur Kostenübernahme für die Vergangenheit und für die Zukunft. Eine konkrete Aufstellung ist diesem Schreiben beigelegt.

Um dem Ziel der Teilhabe näher zu kommen und um keine Unterschiede bezüglich der Öffnungszeiten zwischen behinderten und nichtbehinderten Kindern machen zu müssen, **bitten wir sie ab dem Kindergartenjahr 2016/2017 um Kostenübernahme.**

Die konkreten Kosten können erst nach Anmeldung der Kinder und im Nachhinein korrekt bestimmt werden. In den letzten Jahren betragen diese aber in der Regel zwischen 20.000,- € und 25.000,- € pro Jahr.

Die Kinder können aufgrund von individuellen und strukturellen Bedingungen bisher noch nicht in Kindertageseinrichtungen vor Ort im Rahmen einer Einzelintegration begleitet werden.

Wir hoffen auf Ihre Unterstützung und stehen Ihnen für Rückfragen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Hoffmann
Vorstand (Sprecher)



Matthias Ehret
Vorstand

Anlagen

Rückmeldungen Gemeinden (1 Seite)

Rückmeldungen der Gemeinden zu unserem Schreiben bzgl. dem Fahrdienst der „Arche“ vom 14.08.2015

	Offene Zahlungen 2014/2015	Offene Zahlungen 2015/2016	Aktueller Stand
Gemeinde Gottmadingen	2.071,- €	2.600,- €	Anneliese-Bilder-Stiftung übernimmt für 2015/2016 max. 867,- € (1/3).
Stadt Konstanz	6.533,- €	8.100,- €	Stadt Konstanz sieht keine Möglichkeit der Mitfinanzierung, da in der Zuständigkeit des LRAs.
Gemeinde Reichenau	4.360,- €	1.776,35,- €	Wir sollen eine Rechnung stellen.
Gemeinde Rielasingen- Worblingen	- / -	1.350,- €	Zusage vom 29.10.15. 1.350,- € werden übernommen und direkt auf das Konto überwiesen.
Stadt Radolfzell	5.964,- €	4.360,- €	Schreiben von Fr. Laule vom 25.09.15. Wird in den entsprechenden Gremien besprochen.
Stadt Stockach		1.700,- €	Kosten werden von der Stadt Stockach übernommen.
Summe	18.928,- €	19.886,- €	